

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Correo del jueves.

ALGO MAS QUE PROPOSITOS

Si alguna vez han sido exactas las palabras de los ministros quejándose de las amarguras del poder, lo serian en las actuales circunstancias, si los individuos que forman el ejecutivo de la república se lamentasen de su azarosa existencia. Propósitos contrariados, ataques de sus mismos amigos, deseos cuya realizacion pide el buen criterio y los cuales no pueden llevarse á cabo por obstáculos cuya mezquindad no les permite aparecer á la vista del público; todo esto es mas que suficiente para hacerles penosa su permanencia en el poder y para avivar el anhelo de que lleguen á reunirse las Constituyentes para deponerlo.

Con mucha verdad han dicho todos los escritores políticos que la república era la mas difícil de las formas de gobierno por ser la mas perfecta no por otra cosa. Por lo mismo que es la que mas se acerca al ideal, exige á los pueblos la mayor suma de cualidades buenas, y cuando estas faltan sus efectos se sienten y la república se debilita. Ella fia al poder lo menos y da al ciudadano el mayor número de atribuciones, y, por lo tanto, el ciudadano debe saber estar á la altura de su mision.

Además, puede haber gobiernos de un partido, pero no puede haber repúblicas democráticas de un partido, porque naciendo su fuerza del apoyo común y de la accion de todos encaminada á un mismo fin, cuando el apoyo falta y la accion es diversa, empiezan los sintomas de flaqueza. Comprendieron así desde el primer momento los hombres nombrados por la Asamblea para formar el Poder ejecutivo, y al principio que hemos sentido ajustaron su conducta. Ellos decian, ellos dicen: «La república no debe ni puede ser el gobierno de un partido, sino el de todos los españoles, y del auxilio de todos necesitamos. Hámense radicales, llámense conservadores de la revolucion ó llámense moderados.» García Ruiz esclamaba en la Asamblea que la república debía ser lo que su nombre indica: «res pública,» cosa pública, cosa de todos, y que él solamente así la queria, no la república de unos cuantos.

Pero si las ideas del poder ejecutivo encontraron eco en el diputado García Ruiz, no le han encontrado en todas partes. Algunos manifestantes de Madrid han pedido la república para los republicanos, esto es, quieren herirla de muerte, porque esta forma de gobierno no puede subsistir como patrimonio de un partido; otros republicanos tambien madrileños, se dedicaron á escudriñar las filiaciones de los empleados nombrados por los ministros para averiguar si tenían una satisfactoria procedencia federal, levantando el grito cuando el resultado no les dejaba satisfechos. El ministro de Fomento, señor Chao, puede dar razon de esto. El gobierno, que hubiera podido dedicar su atencion ó otros asuntos preferentes, de momento, de los cuales depende la salvacion del país, se ha visto aturdido por las exigencias, por las censuras y por la gritería de sus mismos partidarios.

Otras contrariedades han venido. Las de Andalucía y las de Estremadura no son pocas. A mas de esto, una manifestacion pidiendo la destitucion del

ayuntamiento y diputacion de Madrid, y otras en varios sentidos. Todos aconsejan, tolos trazan la línea de conducta que debe seguir el gobierno, y no pocos exigen.

Como si las dificultades de la situacion no fuesen bastantes, el gobierno tiene que hacer frente á las que le oponen sus parciales; y de esa corriente de exigencias, y de esa actitud de algunos pueblos que se empeñan en obrar por sí y ante sí, nace el aturdimiento, la atonia del Poder ejecutivo, ante la cual se estrellan los propósitos del señor Castelar y de algun otro ministro.

Bien deciamos nosotros en artículos anteriores, que los peligros de la república no estaban en sus adversarios, sino en sus mas entusiastas amigos. Reflexionen, vean lo que hacen y los resultados que puede dar su conducta. Por ahora han dificultado la accion del gobierno é impedido que demostrase con obras que entiende que la república debe ser para los españoles, no para un partido exclusivamente. No hay español á quien le interese que continúen por esta senda, porque el porvenir es incierto. El Poder ejecutivo, por su parte, tambien debe hacer mucho. No bastan las palabras del señor Figueras encaminadas á contentar á todo el mundo y á prometer lo que se quiera para luego no hacer nada. Es preciso que reanime el espíritu público del país, que haga desaparecer el estupor creciente, que despeje el palenque político de todas las barreras morales que puedan oponerse á que á él se lancen los españoles. Así habremos visto algun acto que confirme lo que hasta ahora no ha pasado de propósitos.

(«Crónica de Cataluña.»)

Noticias Nacionales.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

del «Diario de Barcelona.»

Madrid 7 de abril.

Hoy han celebrado una importante conferencia el duque de la Torre y el señor Figueras para tratar de la cuestion de los artilleros que dentro de pocos dias la discutirá el Consejo de ministros.

Descartado ya el señor Hidalgo, lo que ofrece algun obstáculo todavía para arreglar este asunto es la pretension de que el arma de artillería se organice del mismo modo que lo estaba antes del decreto del general Córdova. En este punto el gobierno quisiera una transaccion para no chocar con los intereses creados. Es probable que la consiga, pues entre los jefes y oficiales de artillería se advierten ya dos tendencias muy marcadas. Hay algunos que por ser ricos ó por tener opiniones políticas muy pronunciadas en contra de la República no abrigan deseo alguno de volver al activo servicio en las condiciones actuales y estos son los que presentan mayores obstáculos al arreglo de la cuestion. En cambio hay otros que prescindiendo de opiniones políticas no quieren perder una larga carrera cuando la causa que les obligó á pedir el retiro ha desaparecido.

Los carlistas trabajan mucho para que este asunto no se arregle. Los carlistas no ocultan que si consiguen en este punto su intento tendrán cerca de cien jefes y oficiales de artillería para las facciones.

Creo que esta cifra es muy exagerada.

Como habian anunciado algunos periódicos, el señor Castelar debía promover de nuevo en el Consejo de hoy la cuestion de orden público exigiendo que se tomaran medidas para restablecerlo de un modo sólido en todos aquellos puntos donde realmente no existe porque las autoridades no son obedidas.

Lo que han dicho antes de anoche y ayer los periódicos conservadores ha impedido al ministro de Estado presentar la cuestion de frente para que no se creyera que él inspiraba á los citados periódicos á fin de buscar auxilio á sus ideas de gobierno en los que no son amigos de la República.

Los republicanos se quejan mucho de la oposicion que les hacen los radicales, pues de ellos dícese que han heredado el mal estado en que se encuentra el país á causa de la guerra civil, de la insubordinacion del ejército desorganizado por las medidas del general Córdova y de la falta de recursos en la Hacienda. Por esto es mas fácil que se entiendan en las futuras elecciones con los conservadores que con los radicales que tantos disgustos les han dado en los primeros dias de la República. De todos modos no hay esperanza de que vengan á las futuras Cortes mas que los jefes de ambas fracciones políticas y esto porque el gobierno muestra interés en que tomen parte en la futura constitucion contrayendo compromisos con el nuevo orden de cosas.

Desde ayer tarde está corriendo el rumor de que las tropas mandadas por el general Nouvilas han sido rechazadas en un encuentro tenido con las facciones de Olla y Dorregaray. El gobierno niega terminante la noticia, pero lo cierto es que no tiene dato alguno para afirmarla ni negarla, porque el general en jefe del Norte continúa en su sistema de guardar silencio á pesar de los telégramas del señor Figueras para que indique algo de sus proyectos.

El primer general que va á hacer la República es el brigadier Martínez Campos que se está distinguiendo por su actividad en las operaciones en Cataluña.

Por conducto de la comandancia militar del canton de Reus hemos recibido la siguiente alocucion que el Capitan general de Cataluña señor Velarde ha publicado al tomar posesion de este cargo:

«Catalanes:

El Poder ejecutivo me ha distinguido con la alta honra de mandar este ejército, cuya comision acaso sea superior á mis fuerzas, pero no á mi voluntad de desempeñarla cumplidamente.

Os pido una tregua para que me juzgueis, así como vuestra leal cooperacion, sin la que veria estrellarse mis esfuerzos.

Mi primera obligacion es restablecer la disciplina en el ejército, que lo será en breve, pues no habrá un soldado que no haya sentido el remordimiento de su conciencia por las faltas que hubiere cometido, causadas la mayor parte por la ignorancia ó el fanatismo.

La ordenanza regirá en lo sucesivo con todos sus deberes y derechos, que son la abnegacion para sacrificarse por la patria, producida por la subordinacion y la disciplina, y el solícito cuidado de todos sus superiores, para que nada les falte de lo que sea suyo, aliviándolos en sus fatigas, cuidándolos en sus

enfermedades y manteniendo siempre el compañerismo y la alegría en sus filas. De aquí se deduce que inmediatamente abriré una campaña ordenada y metódica, tan activa cuanto lo permitan las fuerzas del soldado, cuyos resultados no se harán esperar mucho.

Si en el ejército y en el territorio enemigo hubiese que tomar medidas enérgicas, esperad sus resultados que ellos las justificarán.

A este país de la ilustración y del trabajo nada más debo decirle, sino que se inspire en los sentimientos de sus eminentes compatriotas que componen el Poder ejecutivo, y á los soldados que por ofuscación se hayan extraviado, que vuelvan al orden formando en batalla para batir sin descanso á los enemigos de la patria y de la república.—José García Velarde.»

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Ayer se ha recibido en este ministerio el siguiente parte detallado de la redención de Berga:

«Ejército de operaciones de Cataluña.—Estado Mayor.—Excmo. Sr.: La redención de Berga ha sido, como ya indicaba anoche á V. E., una traición de su Comandante militar Morales; y no podía ser otra cosa si se tiene en cuenta que una ciudad, que se presta mucho á la defensa por encontrarse un anfiteatro y dominada por la fortaleza que evita los ataques por la parte alta, todo su recinto fortificado convenientemente para resistir las facciones, que no cuentan sino con un mal cañón de hierro calibre de á cuatro, no se ha defendido sino unas cuantas horas, cuando tenía un gran repuesto de municiones, y una guarnición de 450 á 500 hombres, capaz no solo de defenderse, sino de atacar y vencer á los carlistas que aquí se presentaron, que no fueron más que unos 700, pues otros muchos encuentros ha habido en esta guerra en que con más ventaja numérica han alcanzado las tropas la victoria.

Se está instruyendo sumaria, y hasta ahora resulta que solo los voluntarios francos y los del pueblo con unos cuantos soldados han hecho la defensa: que Morales tuvo la tropa encerrada en el cuartel, sin mandar socorros á ninguna parte, por más que los puestos del recinto lo reclamaron varias veces; y por último que cuando unos cuantos oficiales trataban de apoderarse de él para proveer por su parte á la defensa, abrió á las facciones la puerta del cuartel, en donde ya se habían reconcentrado todas las tropas, que desmoralizadas por la conducta de su jefe fueron desfilando entregando las armas antes que aquellos pudieran evitarlo.

El simulacro de capitulación que ajustaron fué confiarse por completo á la palabra de honor de los cabecillas y del llamado Infante D. Enrique, que después de eludir con el auxilio del Comandante militar el firmar un acta les ofrecieron sin embargo, ya prisioneros la conservación de la vida á todos, promesa formal que no han cumplido; pues desgraciadamente á estas horas Savalls ha fusilado, mejor dicho, asesinados á bayonetazos y puñaladas 67 voluntarios de los que de francos se llevó.

Como V. E. no cabe previsión que evite un suceso tan inesperado y poco probable; si la plaza se hubiera defendido 24 horas, como podía hacerlo, aun cuando hubiera contado el enemigo con poderosa artillería y fuerzas diez veces mayores, las columnas llegarán á tiempo de socorrerla. El enemigo se ha llevado el armamento y parte de las municiones que aquí había, cuyo número no puedo precisar por no tener aquí dato alguno, y encontrarse prisioneros los oficiales del destacamento que pudieran saberlo.

La oportuna llegada de las columnas ha evitado que la población se vea casi totalmente destruida,

pues habían ya pegado fuego con petróleo á varias casas, á una iglesia y al cuartel; y el vigoroso ataque de la columna Campos les hizo efectuar una precipitada retirada, que les ha impedido hacer efectiva la contribución de 20.000 duros que habían impuesto á la población. En este combate la infantería ha tomado con entusiasmo rocas casi inaccesibles en que aquellos se habían situado, y pocas veces se ha batido con mayor ardimiento.

A mi modo de ver, esta entrega, que se inicia con traiciones y continua con escenas de vandalismo, y de la que los carlistas se proponían sacar grandes resultados, ha puesto de manifiesto su impotencia hasta para conservar una plaza de tan buenas condiciones como esta, y levantado y escitado el espíritu del país en términos que ha considerado conveniente ofrecerles garantías con la publicación del bando que tengo el honor de remitir á V. E., y que regirá interinamente hasta que otro definitivo que estoy preparando sea circularizado y publicado.

También creo que el ejército las necesita: que los Oficiales no teman su disolución y se convenzan de que al defender la República defienden también sus intereses: de otra manera no es posible pedirles grandes esfuerzos; y á esta única razón es á lo que puedo atribuir, á más del soborno, el que un Oficial que como Morales pasaba por distinguido haya llevado á cabo la mayor de las villanías que le es dado á un soldado cometer.

Dios guarde á V. E. muchos años. Berga 30 de marzo de 1873.—Excmo. señor.—Juan Contreras.—Excmo. señor Ministro de la Guerra.»

(Gaceta, núm. 96).

Dice «La Crónica de Cataluña.»

«El «Gobierno» nos da á conocer lo ocurrido ayer en la reunión de los conservadores celebrada en casa del señor Topete, en las siguientes líneas:

«En la reunión celebrada esta tarde en casa del señor Topete por el comité electoral del partido constitucional, confirmóse la resolución, ya tomada en principio, de acudir á las urnas si el gobierno es más afortunado que hasta ahora en el restablecimiento del orden. Respecto al punto de las inteligencias, como es complejo y delicado, ha de tratarse en conferencias sucesivas, resolviéndose á la postre, según nuestras presunciones, lo más conveniente á los altos intereses de la patria, en combinación con otros más secundarios del partido.»

Dice la «Independencia» de esta mañana (9):

«A las primeras horas de la tarde de ayer llegó á Martorell el capitán general de Cataluña ciudadano José García Velarde, acompañado de cuatro compañías de las Navas, cuatro de Mérida, cuatro de Madrid y una sección de la guardia civil.

En el andén de la estación aguardábanle el segundo cabo general Patiño, el jefe de Estado Mayor, el intendente militar, varios oficiales que deben agregarse al Estado Mayor del general Velarde, una comisión de los Comités local y provincial, Círculo y prensa republicana, compuesta de los ciudadanos Demetrio Arabio Torre, Trulls Alcalá, Tomás Salvany y Vellés Solá y Pallós, Roca y Roca y Lopez Bernagosi, y finalmente las autoridades populares de Martorell y la comisión de armamento y defensa de la Diputación provincial.

El general Velarde que es un militar distinguido, activo, enérgico y de grandes dotes recibió una acogida cordial por parte de las indicadas comisiones, á las cuales demostró los propósitos que le llevan á Cataluña, que no son otros que batir al carlismo, persiguiendo sin descanso las hordas que infestan nuestras comarcas, adoptando un plan de campaña que nosotros auguramos dará los más felices resultados. Quien supo por dos veces consecutivas lim-

piar de facciosos el Maestrazgo, no se quedará atrás en Cataluña, y mucho menos estando adornado de un carácter emprendedor y decidido como el que ha demostrado siempre.

Entre las tropas que llevaba complacidos en extremos la disciplina que observamos. Las cuatro compañías de Madrid, de cuyo batallón tanto se había hablado tiempo atrás, confundíanse con las de las Navas y de Mérida recientemente llegadas de Valencia, distinguiéndose cual ellas por el porte marcial, la obediencia ciega y la decisión entusiasta del soldado.

El general Velarde está haciendo acertados preparativos para emprender á la mayor brevedad una ruda campaña contra los carlistas, sin haber terminado la cual con éxito satisfactorio, no piensa penetrar en Barcelona, al frente de cuya capitán general queda un militar de tantas condiciones como el general Patiño.»

Se lee en el «Diario de Tarragona del 9:

«A las nueve de la mañana de ayer entró en esta ciudad, procedente de Reus, el Capitán general de este Principado señor Velarde, al frente de una columna compuesta de dos compañías de la Guardia civil, batallón cazadores de Madrid, cuatro compañías del de las Navas, otras cuatro del de Mérida, primer batallón del regimiento infantería de Málaga, ocho compañías del de Iberia, una del de Aragón y 80 caballos del regimiento de Bailen, formando un total de 2000 hombres próximamente. La citada columna vino á pie y verificó la entrada por la puerta de Francolí con intención de subir inmediatamente al tren y continuar la marcha. La circunstancia de haber la partida de Quico incendiado la estación de Arbós y roto la línea telegráfica durante la noche, impidió que la empresa tuviera preparados los trenes con la oportunidad debida, y por dicha causa detúvose la columna en esta ciudad. El general se hospedó en la fonda de las Cuatro Naciones, en donde tomó un ligero desayuno y recibió á las autoridades y demás personas que fueron á visitarle; pero á las dos horas hallábase ya en el andén de la estación de Barcelona dirigiendo él mismo la colocación de los soldados en un tren espreso que se había preparado.»

«En el tren de Valencia de la tarde llegaron ayer, procedentes de Tortosa, dos compañías del regimiento de Aragón, una del de Iberia y unos 25 caballos, cuya fuerza se unió al resto de la columna del general Velarde para continuar la marcha según las instrucciones de dicho jefe.»

«Los viajeros que llegaron ayer mañana en el tren de Barcelona pudieron ver ardiendo aun la estación de Arbós, la cual había sido incendiada la noche anterior por el segundo de Miret. Dicho tren se retrasó unas dos horas á causa de que como la partida de aquel cabecilla había destrozado la línea telegráfica tuvo que detenerse en Villafranca y después continuar la marcha con alguna precaución. Antes de proceder al incendio, los carlistas mandaron sacar de la estación los muebles de los empleados que la habitaban.»

«Nos dicen que el general Velarde antes de partir ayer de Reus manifestó que no entraría en Barcelona sin haber estinguido las facciones de Cataluña.

Las fuerzas con que ayer salió de esta capital se detendrán en Martorell, al parecer, para salir en seguida en dirección á la provincia de Gerona.»

Dice la «Correspondencia.»

En consejo se ha acordado hoy aplazar la elección de ayuntamientos, como ayer digimos. El gobierno llevará á las Cortes un proyecto sobre renovación total de los municipios.

Una de las alocuciones publicadas por el general Contreras, ayer por la mañana en Barcelona, ha dado motivo á diferentes comentarios, y hasta se ha asegurado hoy que será objeto de discusión en el Consejo de ministros de mañana.

A la reunion que ayer celebró el comité electoral constitucional no asistieron mas militares, á pesar de lo que dice un periódico, que los señores Serrano, Topete y Malcampo, que son individuos del comité.

Los señores Martos y Salmeron (don Francisco) han celebrado esta tarde una conferencia con el señor Figueras para tratar de la cuestion electoral, y de este mismo asunto se ocuparon los representantes radicales en su reunion del lunes.

El tristemente célebre cura Santa Cruz, ha dirigido una carta al «Pensamiento Español» pretendiendo encubrir sus fechorías con el supuesto de que las ha hecho cumpliendo órdenes de sus superiores. De paso llama al «Pensamiento» hipócrita y algunas cosas mas.

Son varios los Ayuntamientos que se han dirigido y siguen dirigiéndose al ministerio de la gobernación, consultando cuando deberán celebrarse las operaciones preliminares para la eleccion parcial de concejales, que debe llevarse á cabo en la primera quincena del próximo mayo, según la ley. Ya hemos dicho que el gobierno trata de aplazar estas elecciones, por estar señaladas para los mismos dias las de diputados constituyentes, y hoy repetimos lo mismo, para que llegue á conocimiento de todos los municipios.

Hoy se ha hablado de cierta cuestion desagradable ocurrida en una importante poblacion inmediata á Madrid, entre un funcionario público civil y otro funcionario de cierto carácter especial.

Noticias Estrangeras.

He aquí, tomada del «Gaulois» la carta de dimision que ha dirigido el señor Olózaga á su gobierno:

«Señor ministro:

«Tengo el honor de enviaros de nuevo mi dimision de embajador en París. Accediendo á vuestra instancia, habia consentido en continuar en mi encargo despues de tres dimisiones consecutivas, en la esperanza de ver al gobierno marchar por la via unitaria y conservadora.

Observo, sin embargo, que sucede todo lo contrario. Mas, como quiera que el respeto que me imponen mis funciones en tanto siga ejerciéndolas, me impida precisar los hechos que no dejan la menor duda sobre las tendencias que me impulsan á formular mi dimision, me limitaré á recordar el viaje del presidente del poder ejecutivo á Barcelona, en donde se inclinó ante el acuerdo tomado por la diputacion provincial, que dispuso la disolucion del ejército nacional que ocupaba Cataluña.

Si España estuviese constituida bajo la forma federal, este acto de la diputacion catalana seria un atentado contra el Estado federado; siendo España como es aun, á Dios gracias, un Estado homogéneo, ese acuerdo es un crimen de lesa nacion, cuyas consecuencias son incalculables y cuyos desastrosos efectos se dejan ya sentir en la actualidad.

Yo no puedo asociarme á tamaña violacion de los principios mas rudimentarios de patriotismo.

Dignaos, pues, señor ministro, aceptar mi dimision y contadme en el número de vuestros leales

servidores.—Olózaga.»

Segun la «Independencia belga» el gabinete de San Petersburgo ha declarado que los cambios políticos ocurridos en España entrañan la estincion del mandato de sus representantes diplomáticos, quienes por tanto serán considerados como gerentes oficiosos.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

Del «Diario de Barcelona».

Madrid 7 de abril.

El señor Fiol ha salido para Barcelona.

Los carlistas han fusilado en Oteiza á un guardia civil que se hallaba herido bajo la salvaguardia de la Cruz Roja. Este hecho ha producido grande indignacion en Navarra.

Se han reunido en el palacio del Congreso los diputados radicales para proponer un meeting que decida la conducta del partido.

Ha sido copada una partida carlista en Lugo.

Faltan cuatro correos de Francia.

Los voluntarios de Haro prendieron ayer á un sugeto que se dice ser sobrino de Elío, el cual exploraba los vados y puentes del Ebro.

El gobierno ha teleografiado á Valencia negándose á la peticion de los manifestantes del juéves de destituir á las Diputaciones y Ayuntamientos monárquicos, porque es contrario á la ley.

Ayer hubo en Alcoy una manifestacion para solemnizar la abolicion de las quintas en la que se promovieron ligeros desórdenes, restableciéndose luego la tranquilidad.

El general Contreras ha llegado á Valencia.

Lisboa 7 de abril.

Nueva-York.—Los españoles han apresado una goleta cubana con contrabando en San Francisco de Jamaica.

Los empleados de las compañías del alumbrado por gas se han declarado en huelga en Nueva-York y ha quedado la ciudad en la oscuridad.

París 5 de abril

La Asamblea continuará sus sesiones hasta el miércoles.

El conde de Barral ha llegado á Roma.

Bolsa: Empréstito 91-47.—3 por 100 francés, 56-07.—5 por 100 id., 90-15.—Interior español, 17-93.—Exterior id., 22.

Madrid 8 de abril.

La «Gaceta» publica un decreto autorizando para adquirir 50,000 fusiles modelo de 1871 contratándolos directamente con fábricas estrangeras, y debiendo ser entregados en el término de tres meses.

Segun parte oficial, el cabecilla Guarromen se ha presentado con 20 carlistas á las autoridades en la Carolina. Corre el rumor de haber fallecido Cuccala.

A la reunion de los representantes radicales asistieron ayer 121. El «Imparcial» les da el nombre de republicanos democráticos en lugar del de radicales.

Dícese que los radicales empiezan á mostrar tendencia unitaria muy marcada, y que los conservadores parecen dispuestos al retraimiento.

Se desmiente la pretendida carta de M. Thiers al señor Castelar y se añade que el embajador de Francia ha dado al señor Castelar las mayores seguridades de amistad y consideracion de su gobierno hasta solicitar el exequatur del cónsul de Bilbao, cosa que debia hacerse solamente mediando rela-

ciones oficiales.

Don Eduardo Gasset y Artime es esperado hoy en Madrid.

París 7 de Abril.

Los médicos han prohibido al Papa que salga de sus habitaciones.

El gran duque Uladimiro tuvo ayer una larga conversacion con S. S. en su mismo cuarto. El gran duque manifestó que el Czar tenia un grande afecto al Papa.

Marsella 8 de abril.

La mitad del ayuntamiento de Lion ha dimitido. El alcalde Mr. Barodet no admite la candidatura para diputado por París.

Mr. Thiers y Mr. Buffet se han visitado.

Es probable que el general Manteuffel será nombrado embajador de Alemania en París.

Mr. Gladstone ha consultado á los abogados de la Corona sobre la suscricion carlista y le han contestado que es imposible impedirla.

En las elecciones de ayuntamientos han triunfado los radicales en las grandes ciudades. Mr. Le-loup, alcalde destituido de Nantes por los motines contra la peregrinacion de Lourdes, ha obtenido 10,000 votos.

El «Mercantil Valenciano» publica los siguientes partes telegráficos:

Madrid 7 de abril.

Carécese por completo de noticias acerca del general Nouvilas, lo cual está dando ocasion á numerosos comentarios, suponiéndose que ha debido tener algun importante encuentro con la faccion.

En el Ferrol y Santiago se han verificado manifestaciones, estrayéndose por el pueblo y quemándose los útiles que servian para las quintas.

Han sido puestos en libertad los individuos de las corporaciones municipal y provincial de Ciudad-Real, que hizo prender el gobernador de aquella provincia.

En Alcoy y en Huesca se han verificado tambien manifestaciones populares quemando las tallas para las quintas.

Crónica Local.

El público habrá visto en la crónica local de el Menorquin del viernes santo, un suelto furibundo porque el dia anterior hablamos en defensa de los pobres y de los vecinos en general que se preparan todos los años por los dias de fiesta de Semana Santa para asistir á ellas: con lo cual ganan los artesanos tanto con el gasto que acostumbran hacer las familias de aquí, cuanto con el de la gente que viene de fuera, dando todos realce á la ciudad; pero nos abstenemos de contestarle, porque según dijimos en nuestros primeros números no queremos polémicas con un periódico que no sabe hablar sino con pasion y en el terreno de las personalidades.

Que es justa nuestra defensa en favor de los pobres nos lo ha acreditado el acuerdo de nuestro Ayuntamiento hecho despues y firmado por el Alcalde presidente en la hoja repartida á domicilio é impresa en la misma tipografía del Menorquin, como tambien las comisiones que al dia siguiente fueron de casa en casa para suplir la cuestacion que se recaudaba anualmente en las iglesias.

Si es ó no cierto que los vecinos en general se preparaban en las fiestas de semana santa para asistir á ellas ganando los artesanos alguna cosa, díganlo la isla toda, díganlo los confiteros, los tenderos, los

sastres, los sombrereros y hasta los mismos zapateros que habrán experimentado este año muy escasas ganancias y hasta pérdidas por falta de despacho en sus géneros.

Rechazamos pues las deducciones que ha sacado el Menorquin de nuestro sueldo del día diez; y deseamos aceptar con gusto su declaración, de que el partido republicano mahonés sabe llevar al terreno de la práctica el santo principio de amar á sus enemigos, hacer bien á los que le quieren mal, bendecir á los que le maldicen y orar por los que le calumnian.

Limosna.—La ciudad de Mahon atenta siempre á la vez de la desgracia, ha sabido demostrar una vez mas en la mañana del viernes Santo que no en vano se llama á las puertas de su indulgencia, pues la cuestacion verificada en dicho día á favor de los pobres por nuestro Ayuntamiento en union de algunos vocales de las comisiones de distrito de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria y otras personas invitadas al efecto, ha producido un resultado de 370.845 escudos, cantidad mucho mayor á la recogida en igual época del año anterior, que solo fué de 233.820 escudos.

Insiguendo la costumbre de los años anteriores los pobres que ampara la Beneficencia domiciliaria, se verán favorecidos en celebridad de la Pascua, segun se nos ha dicho, con el aumento de carne y metálico al socorro que de ordinario vienen percibiendo.

Ganado.—En el vapor-correo Mahonés fueron embarcadas en la mañana de ayer cinco cabezas de ganado vacuno y lo han de ser hoy en el Menorca catorce del vacuno, cincuenta de lanar y tres de cerda.

Tambien lo fueron en el día de ayer en el Menorca entre otros efectos 179 cajas calzado con destino á la Habana.

Baile.—El que debia verificar esta noche la sociedad Filantrópica no tendrá efecto á causa de no haberse reunido suficiente número de suscritores, pudiendo los que se hubiesen suscrito pasar á recoger su cuota en la calle de Santa Eulalia números once y trece.

En Nueva York, que tiene poco mas de un millon de habitantes, hay 101.883 alumnos en las escuelas, que reciben la enseñanza de 2,765 maestros con lo cual resultan 36 por cada maestro. El presupuesto de este ramo sube á unos 70 millones de reales, ó sean unos 700 reales por discípulo. No es de extrañar, que los nort-americanos comprendan los derechos y los deberes del hombre, y progresen en sus instituciones sociales, políticas y de toda especie.

La «Biblioteca de Instruccion y Recreo» acaba de enriquecerse con un nuevo libro titulado «Memorias de un perro de aguas.» Escrito con elegante sencillez, sembrado de pensamientos altamente morales y llena de interesantes aventuras cuyo protagonista es siempre el perro, autor fingido de estas memorias, la lectura de este libro es á propósito, como pocas, para buscar en ella el descanso de trabajos serios. El interés que despierta desde su primera página no decae en toda la obra, y podemos asegurar, que una vez comenzada su lectura no se interrumpe sin disgusto ni se reanuda sin placer. En esta obra se encuentran tambien históricos episodios referentes á perros célebres. Los pedidos, á los editores Medina y Navarro, Rubio, 25, Madrid.

Tambien se admiten pedidos en esta imprenta.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

PASCUA DE RESURRECCION: San Hermenegildo rey y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señ. ra de la Misericordia, en la iglesia de San José.

Santo de mañana.

San Pedro Gonzalez Telmo confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Buques entrados el 10.

De Barcelona en un dia vapor-correo MENORCA, de 245 toneladas, capitan don Antonio Victory, con 22 trips., 14 pas., varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 12.

Para Barcelona el mismo buque.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 11. 7:50 noche.

Recibido en Mahon 11. 8:10 id.

La faccion Saballs ha sido atacada en Puigcerdá, rechazándole heroicamente sus habitantes.

Dícese que el general Nouvilas ha derrotado las partidas carlistas.

Fabra.

Comandancia de Ingenieros de

Mahon.

Hallándose vacante la plaza de Conserje de Edificios militares de la fortaleza de Mahon y siendo requisito indispensable para poder optar á ella haber servido en el Ejército en el se de Sargento, se hace público por medio de este diario á fin de que llegando á noticia de las personas á quienes los pudiese convenir, presenten sus instancias y hojas de servicios ó licencias absolutas en el término de 8 dias en la oficina de mi cargo, sita en la calle de la Libertad número 14, donde se facilitarán cuantos datos deseen saber concernientes á dicho destino.

Mahon 12 Abril d. 1873.—El Coronel Comandante de la Plaza, Juan Palou de Comasema.

El Comandante Militar de Marina

de la Provincia de Menorca.

Hago saber: Que habiendo dispuesto el Exmo. señor A mirantazgo la creacion en el Departamento de Cartagena de una Escuela flotante de aprendices marineros, y teniendo que proveerse varias plazas, los jóvenes que hayan cumplido catorce años y no excedan de diez y siete que deseen ingresar en ella, podrán desde luego cursar las oportunas solicitudes acompañadas del consentimiento del padre, madre ó tutor y de la partida de nacimiento.

Mahon 12 abril de 1873.

J. Cardona y Netto.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.

Una que desea encontrar colocacion.
SIRVIENTA. Informarán, horno de la calle del Rector.

Letras de cambio.
Véndense en esta imprenta.

PERDIDA.

En la mañana de ayer fué perdido un CHAL DE

CRESPO NEGRO LISO.

La persona que lo entregue en esta redaccion ó imprenta será gratificada.

Tan solo por algunos dias.

INTERESANTE A LAS FAMILIAS
EN BENEFICIO DE SUS INTERESES.

El conocido Francisco Sobelvila, acaba de llegar del extranjero, donde aprovechando la ocasion de encontrar inmensas existencias y viendo la paralización de los negocios ha hecho una compra en Lencera y todo lo concerniente á este artículo, como pocos podrán presentarla tanto por sus inmejorables clases, como por lo módico de sus precios lo que podrán ver las personas que deseen aprovechar esta ocasion por sí propias, como son un abundante surtido en lienzos de hilo puro fuertes para calzoncillos y sábanas, de 5 rs. vn. á 10 rs. vn. cana.

Otro id. de Retortas para camisas de señora y almoadas de 7 id. á 12 id.

Otro id. de Belijos para camisas de caballero y señora de 10 id. á 28 id.

Otro id. de Hilandesa de todas clases de 11 id. á 32 id.

Otro id. de Holanda batista para bordar de 14 id. á 40 id.

Otro id. de Madapolanes del país y extranjeros de 4 y 12 id. á 9.

Otro id. de Percales ingleses de varias clases de 6 id. á 10 id. y 12 id.

Otro id. de Mantelerias para diario de 6 y 12 cubiertos de granito, varios dibujos, y además alegría adamsada, lionesas de 6, 12, 18 y 24 id., y ropa en pieza para servilletas y manteles.

Otro id. de Bábanas extranjeras de piqué y conchadas.

Otro id. de Flasadas de algodón, rosa, rayadas y además de seda.

Otro id. de Camisetas y calsoncillos de lana y algodón.

Otro id. de Toallas adamsadas de Lion y varias clases y dibujos.

Otro id. de Pañuelos de hilo blancos para caballeros y señoras de 16 rs. vellón á 200 rs. vn.

Pecheras de hilo puro para camisas de caballero de 6 id. á 22 id.

Hilos para medias y para coser

Además hay cajas de todo gusto y de lujo, como tambien hay una variedad de pañuelos con senefas, id dobladillo y de nipis de la China de 20 á 280 reales vellón.

Tambien tengo el gusto de ofrecer un completo surtido de anteojos y lentes trabajados al cilindro á toda fuerza de agua para la conservacion y el descanso de la vista. Anteojos de cristal y pedernal del Brasil, y cristal agua y finglas.

Hay tambien hilo de seda en cajas para coser con máquina.

Además ofrece pasar á domicilio con dichos géneros para mas comodidad del comprador, el que podrá ver todo lo que queda anunciado.

Mahon Calle Nueva n.º 6.—Tienda.

Mahon.—Imp. de M. Parpal.—1873.